



# 河小だより

四日市市立河原田小学校

第12号

令和4年 6月17日



6月も半ばにさしかかりました。一学期も残すところ約1か月となりました。そろそろ一学期のまとめが始まる時期となります。一学期学習したことをプラスワンで確かなものとなるように毎日の積み重ねをお願いします。

## 道具(用具)の使い方



学習時間の教室の様子だけでなく、掃除時間の様子を見ていると少し気になる姿が見られます。掃除中に雑巾を投げ合っている子、学習時にはさみを友達の方に向けている子など場合によってはけがにつながることもあります。もちろん、何をするための時間かまず考えることが必要です。

はさみや鉛筆など学習中に使うことで学習内容の理解を深めたり確かめたりすることに必要です。でも使い方によっては、他人を傷つけることになってしまいます。また学習時間に使うタブレットもわからないことを詳しく知るため活用できる反面、SNSなどで発信してしまうと内容によっては他人が嫌な気持ちになったり、傷つけてしまったりすることにもつながっていきます。

教育委員会の方が参観され口々に「落ち着いた教室の姿である」と評価をいただいています。職員には、全ての子どもたちを学びに入れること、時間内集中して課題解決に向かえるような工夫をすること等話をし、授業改善に取り組んでいます。

掃除時間においても一人一人がその時間に力を出し切ることで学校環境が整っていきます。そうじを真面目にするのは当たり前ですが、どうしてしないといけないのか、自分の役割は何なのかをふりかえり、掃除場所がきれいになったかどうかを確認してみんなできれいに行えるように取り組んでほしいと思います。

当たりのことを馬鹿にせず、ちゃんとできる人になってほしいと思います。一学期の途中ですが、当たりのことができているかどうかふりかえり、一学期末には「時間を守り、がんばった」と言える河原田っ子となることを期待しています。



## プール開始にあたり

13日(月)のプール開きにあたり、南消防署の方にお越しいただき、

救急法講習会を行いました。職員は毎年プ

ール前には救急法講習を受講しますが、新型コロナウイルス感染症が流行し始めてからは、胸骨圧迫とAEDということで、人工呼吸を行わないことなどが変わってきているとのことでした。

AEDの使い方と胸骨圧迫の正しい行い方について講習を受けました。講習を受けて救命救急の方法を知ること大切ですが、使わなくてもよいように安全にプールの活動ができるように指導をしていきます。



AEDは、職員室の外側に設置しています。緊急事態にはご活用ください。

## 6年社会見学

6月9日(木)6年生は社会見学で奈良方面に出かけました。昨年度は新型コロナウイルス感染拡大の影響で学年末まで延期したと聞きました。

今年は感染者数が少しずつ減少している時期で、でかけることについても少しずつ緩和されつつある中で社会見学実施となりました。奈良市内はコロナ前よりも観光客の数も少なかったのですが、少しずつ活気が出てきている様子が見られました。

子どもたちは7時に出発し、最初の目的地奈良公園で、班別学習を行いました。班別学習ではチェックポイントを通り、そこでの問題や指示された場所を調べていきました。子どもたちは班別学習が始まる前に鹿せんべいを受け取ったので、見学よりも鹿に夢中になっている子もいました。

班別学習が終わった後は、大仏殿の見学をしました。大仏殿や東大寺の大きさを間近で感じることができました。

東大寺の見学を終え、法隆寺の見学に移動しました。バスの中から見る風景は三重県のものとは違う風景もありました。おなじみのコンビニの色や看板の大きさなど景観を損なわないような工夫をされていて、日本が誇る世界遺産の町ならではの工夫と言えます。

法隆寺での見学の前にカレーライスペロッと平らげて、聖徳太子所縁の世界最古の木造建築の法隆寺を見学しました。国宝や重要指定文化財に指定されているものがたくさん展示されていて、子どもたちは立ち止まってしっかりメモをとっていました。

藤ノ木古墳まで歩いた時には、かなり暑くて子どもたちも体力がかなり消耗していました。

今回の社会見学では、修学旅行での活動も見込み、班別学習も取り入れています。班行動を協力してできたことは大変すばらしかったと思う反面、班別行動の開始から終了までの時間の計画があまりなく、最初の見学でかなり時間をとり、南大門を見学できない班もありました。今回タブレットを持参しているので、各活動は後にして建物や説明などは写真を撮ることで時間短縮もできます。集団行動での大切なこととして時間を守ることは大切です。

日常の学校生活でも授業に遅れずに行くこと、休み時間のチャイムを守ること等みんなで声を掛け合って、修学旅行では進化した姿を見せてくれることを期待しています。

見学したことはしっかりまとめて自分の力にすることや発表することでしっかりまとめる機会をとり、学習したことをまとめてほしいと思います。

子どもたちの心掛けがよく、暑すぎるくらいの天候に恵まれ、校長の雨男の力を封じこめてくれたことを感謝しています。

## ご協力、ありがとうございました

6月10日(金)の下校について前日に教育委員会からH&Sで連絡が入り、職員も各地区を見回り子どもたちの安全確保に努めました。保護者の皆さんが子どもたちを迎えに来ていただき、同じ地区の子どもたちと一緒に帰っていただくなど子どもたちの安全確保に協力いただきました。10日の下校時に他校も含め四日市市内での心配された事件等は起きませんでした。このような脅迫は許されることはありません。怒りを感じるとともに子どもたちが誰一人事件に遭うことがなかったことに安堵しました。保護者の皆さまご協力、ありがとうございました。

